

Universidad **T**ecnológica de El **S**alvador



Breve biografía del autor

El Dr. Félix Ulloa hijo nació en Chinameca, departamento de San Miguel, el 6 de abril de 1951. Es hijo de doña Margarita Garay y de Félix Ulloa padre, conocido como el Rector Mártir de la Universidad de El Salvador (UES).

Es Doctor Cum Laude en Derecho. Obtuvo su título de abogado en la Universidad Complutense de Madrid, España, en 1979. Realizó estudios de posgrado en Políticas Públicas y Administración Pública en el Institute International d'administration Publique de Paris, Francia, y en el Hubert H. Humphrey Institute of Public Affairs, de la Universidad de Minnesota, Estados Unidos. Además, posee un posgrado en Banca y Finanzas de la Universidad Tecnológica de El Salvador.

En su juventud, y como estudiante de Derecho, Félix Ulloa participó activamente en el movimiento estudiantil universitario. Fue presidente del Tribunal Electoral Estudiantil de la Asociación General de Estudiantes Universitarios Salvadoreños (AGEUS) en 1973. También participó en el movimiento sindical como dirigente del Sindicato de Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (STISSS).

Comprometido promotor de los derechos humanos, fue defensor de prisioneros políticos, durante el conflicto armado, en su calidad de abogado de la Unión Nacional de Trabajadores Salvadoreños (UNTS). En ese período, junto con otros jóvenes abogados y estudiantes de Derecho,



Vicepresidente de la República Félix Ulloa hijo.

fundó el Instituto de Estudios Jurídicos de El Salvador (IEJES), del cual ha sido presidente en varias ocasiones.

Terminada la guerra civil, el doctor Ulloa fue electo magistrado del primer Tribunal Supremo Electoral, integrado conforme con la reforma constitucional promovida por los Acuerdos de Paz. También fue miembro de la Junta de Vigilancia de los Partidos Políticos y de la Sub Comisión Especial de CO-PAZ, redactora del Código Electoral de la posguerra. Formó parte, además, de la Comisión Política del Partido Movimiento Nacional Revolucionario (MNR), del que su padre fue uno de los miembros fundadores.

En su calidad de docente, Félix Ulloa ha sido profesor de Ciencias Políticas en la Facultad de Derecho, y del Doctorado en Ciencias Sociales, de la Facultad de Humanidades de la UES y en el Departamento de Derecho de la Universidad Centroamericana «José Simeón Cañas» (UCA). Fue profesor invitado por varios años en la Escuela Española de Middlebury College, en Vermont, Estados Unidos, y conferencista invitado en múltiples universidades de Estados Unidos, Canadá, México y otros países.

Ha integrado misiones de observación y asistencia electoral en más de 20 países alrededor del mundo y ha sido consultor en proyectos relacionados con elecciones, partidos políticos y democracia de UPD/OEA, Naciones Unidas, IFES, IDEA Internacional, IIDH/CAPEL, Centro Carter y NDI.

El actual vicepresidente de El Salvador ha sido galardonado como: Abogado del Año, por la Asociación de Abogados de El Salvador, en 2012. Juris Doctor del Cónclave Extraordinario Universitario (Asamblea de Profesores) de la UNED en Madrid, España, en 2004. Kentucky Colonel, Order of the Colonels of Kentucky, Estados Unidos, en 1998. Diploma de Honor de la Asociación de Abogados de El Salvador, en 1996. Diploma de Honor del Centro de Altos Estudios Estratégicos de las Fuerzas Armadas de El Salvador, en 1996.

Eldoctor Ulloa ha publicado artículos académicos en Estados Unidos, México, España, Francia, Chile, Haití, República Dominicana y en todos los países de Centroamérica. Entre ellos están: El dinero y la democracia; Política, estado y sociedad; Pensamiento democrático; El rol de los partidos políticos en la institucionalidad centroamericana; El sistema electoral salvadoreño, 25 años después de la Firma de los Acuerdos de Paz; entre otros. Además, ha sido coautor de obras como: Political Finances in Post Conflict Societies y Elections in the Americas Vol. I. Dieter Nohlen, Universidad de Oxford, Inglaterra.

Sobre el libro Historias y Memorias

Este libro fue escrito por el autor durante la cuarentena por COVID-19. En sus páginas relata historias y memorias del conflicto armado en El Salvador, desde sus inicios hasta su final en 1992. Destacan sus luchas, desde mayo de 1969 que ingresó a la Universidad de El Salvador, sus estudios y trabajo en el extranjero, la fundación y pertenencia a organizaciones sociales y su labor incansable en la búsqueda del bien común que le ha llevado a ser vicepresidente de la República.



Aquellos que vivieron la guerra leerán este documento viéndolo históricamente y se harán preguntas; preguntas que irán a sus conciencias. Quienes no la vivieron también se las harán, pero estas serán otras. Ambas acusadoras, revulsivas, pero necesarias. Los primeros, para hacer un acto de sana y honesta reflexión, una autocrítica, en la esperanza de que ello les permita recapitular y enderezar el camino. Quienes no la vivieron, que ahora son quienes tienen en sus manos el destino del país, también deberán hacerlo para evitar errores futuros».

Dr. Eduardo Badía Serra

Este libro que hoy presentamos forma parte de la historia no contada de la crisis histórica, de la guerra y del camino hacia los Acuerdos de Paz en El Salvador que, sin el giro del FMLN hacia una solución política-democrática y la alianza de hecho con Estados Unidos para impulsarla en los últimos dos años de la guerra, no hubiera sido posible».

Lic. Alberto Arene



Programa de presentación del libro Historias y Memorias

Dr. Félix Ulloa hijo

Bienvenida 5:00 p. m. Himno nacional de El Salvador 5:05 p. m. Himno Utec 5:10 p. m. Palabras de bienvenida 5:15 p. m. Dr. José Mauricio Loucel, presidente de la Utec Lectura del prólogo y presentación de libro 5:25 p. m. Dr. Eduardo Badía Serra y Lic. Alberto Arene, senadores Utec Palabras del autor 5:45 p. m. Dr. Félix Ulloa hijo, vicepresidente de la República de El Salvador 6:00 p. m. Entrega de libros a los invitados

Cóctel

Himno Utec

Sobre tus alas hay vientos de sabiduría, noble ideal educar es tu afán. Flota en el viento también tu bandera, ávida insignia de tu libertad.

> Vuela, grandiosa, águila vuela, hacia tu historia, a tu visión.

Suba hasta el cielo tu fe, tu sensibilidad, una plegaria más allá por tu misión.

Y que en el seno de tu alma materna se forjen hombres de buena voluntad, que dignifiquen sus actos tu gloria, o que la patria reclame la omisión. Si en la lid te fustiga el hastío, si cuesta arriba tu camino has de marchar, debes hacer una tregua en tu ruta, mas no claudiques en tu meta alcanzar.

> Vuela, grandiosa, águila vuela, hacia tu historia, a tu visión.

Suba hasta el cielo tu fe, tu sensibilidad, una plegaria más allá por tu misión, por tu misión.

